

Charles Collin : 60 ans d'activité au service des vigneron

Publié le vendredi 06 juillet 2012 à 10H47 - Vu 33 fois

[Partager](#) [Réagissez](#)

Fontette - La coopérative Charles Collin a fêté son 60e anniversaire en compagnie de ses adhérents, de son personnel et du public

« Le 5 juillet 1952, Charles Collin et une trentaine de viticulteurs, lassés d'être individuellement dépendants des propriétaires de pressoirs, se sont unis pour créer la coopérative vinicole de Fontette », a rappelé, samedi soir, Claude Mercuzot. 60 ans plus tard, ce dernier est fier de présider le conseil d'administration d'une maison qui a su évoluer et se développer pour compter aujourd'hui une centaine d'adhérents pour 317 ha.

Il ajoute que « cette coopérative fut d'abord un acte de foi, elle occupe maintenant un rôle prépondérant dans

l'économie du canton d'Essoyes. (...)C'est un des plus importants organismes viticoles de la Champagne ». Cet anniversaire a permis de contempler le chemin parcouru, de se rappeler des conditions de travail du début, des présidents successifs, des avancées, de la quête perpétuelle pour améliorer la qualité à tous les niveaux, y compris dès le départ à la vigne, avec l'accompagnement des vignerons.

La coopérative Charles Collin a su également nouer des partenariats avec le musée d'art moderne, Troyes expo cube ou encore le château de Chambord. Elle vient d'ouvrir une jolie boutique à Essoyes, où sont notamment mises en valeur ses deux dernières cuvées : La Belle Gabrielle et Charles rosé.

« Nous projetons d'agrandir nos celliers de stockage de bouteilles, de refaire notre chaîne de dégorgement et d'habillage », a conclu Claude Mercuzot, heureux de saluer l'investissement du personnel et des adhérents.

Un exercice de mémoire

Le conseiller général Michel Mercuzot a mis l'accent sur la « tradition d'accueil » de la coopérative et son enracinement dans le territoire. Christian Jojot, secrétaire général de la fédération, a vanté le modèle, les valeurs portées par la coopération.

Il a rappelé le contexte économique qui a conduit à la naissance des coopératives, « éléments de régulation entre l'offre et la demande » proches du syndicalisme et de l'organisation économique champenoise. « L'exercice de mémoire, à travers cet anniversaire, est extrêmement précieux. Il rappelle les fondements de la Champagne et permet de transmettre des valeurs aux plus jeunes. », a-t-il conclu. Développer l'outil de travail des vignerons est un bel hommage aux fondateurs. Dimanche, les portes ouvertes en ont donné la preuve.



Cette belle soirée de fête dans les locaux, au cœur de l'activité de la coopérative, a ravi les adhérents et les invités